



# Unos 400 niños y niñas serán atendidos en primer Centro de Neuro Desarrollo de Temuco

**DÍA MUNDIAL.** En la Región son más de 20 mil las personas neurodivergentes a la espera de un diagnóstico. Ayer se inauguró el primer establecimiento que se enmarca en la implementación de la Ley TEA, proyectándose nuevos centros para atender demanda.

Carolina Torres Moraga  
carolina.torres@australtemuco.cl

Mientras en la Región las proyecciones estiman en más de 20 mil las personas en lista de espera para el diagnóstico de algún tipo de neurodivergencia, sólo en Temuco son 922 los niños, niñas y adolescentes con sospecha diagnóstica de autismo.

Es por ello que ayer, precisamente en el Día Mundial de la Concienciación sobre el Autismo, se realizó la inauguración del primer Centro de Neuro Desarrollo de Temuco (CND) que contribuirá con el tratamiento y la rehabilitación de niños y niñas de cero a 17 años, coordinando las acciones e intervenciones en salud en los diferentes niveles de atención para la continuidad de cuidados en salud.

Durante la inauguración del Centro, ubicado en calle Francia Nº 353, el alcalde de Temuco, Roberto Neira, destacó la importancia de este hito para la ciudad, asegurando que "es sin duda un gran avance porque nosotros tenemos una lista de espera de 900 niños TEA que no se podían atender en el sistema municipal y, por eso, este centro contribuirá a disminuir esta lista de espera".

Asimismo Yesenia Castillo, directora del Centro y magíster en Intervención Psicosocial, expresó su alegría por la apertura de este espacio. "Conocemos de la necesidad de atención de los niños, niñas y adolescentes neurodivergentes y el poder dar hoy una respuesta, claramente



MUNICIPALIDAD DE TEMUCO

EL CENTRO DE NEURODESARROLLO DE TEMUCO ESTÁ UBICADO EN CALLE FRANCIA Y ATENDERÁ DE LUNES A SÁBADO.

## 20.000

personas están esperando una confirmación diagnóstica de condición TEA.

va a contribuir en la calidad de vida y participación de ellos y sus familias", expresó, agregando que durante los últimos meses el equipo se ha estado formando para ir desarrollando el modelo de atención y los protocolos.

### ALIANZA CON U. MAYOR

El CND es un centro de la red de salud municipal de Temuco que trabajará en alianza con la Universidad Mayor Sede Temuco, de manera que servirá de campo clínico para estudiantes de

carreras de la salud. "Para nosotros es un honor como universidad participar de este proyecto que es innovador en Chile y que viene a resolver una necesidad de más de 400 niños en nuestra comuna", señaló el vicerrector regional de la U. Mayor, Gonzalo Verdugo, indicando que la institución aportará con estudiantes en práctica de carreras como Psicología, Terapia Ocupacional, Kinesiología, Medicina y Fonoaudiología.

A la vez, la doctora Sandra Venegas, psiquiatra infanto juvenil y referente técnico de Ley TEA de Araucanía Sur, comentó que se estima que "en Chile el 1% de los niños, niñas y adolescentes están en esta condición del autismo y, a nivel regio-

nal, serían alrededor de 3.700; lo que contrasta con nuestras listas de espera en el Servicio de Salud donde se llega a cifras de más de 20 mil esperando una confirmación diagnóstica", indicó la especialista, quien a la vez explicó que Temuco es la primera comuna que va a implementar un Centro de Neuro Desarrollo, seguida próximamente por Lautaro. "Luego de eso hay tres comunas más; es poco probable que alcancemos todas las comunas, sin embargo podemos esperar que esto sea una apertura a este verdadero cuello de botella que tenemos con respecto a la confirmación diagnóstica", concluyó la doctora Venegas. c3